

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Dengan mengkaji ulang setiap proses dalam penelitian ini, telah dihasilkan angka-angka yang menunjukkan kesimpulan-kesimpulan secara statistik sebagai berikut :

1. Konsep diri siswa SMK Negeri 12 Bandung kelas II Jurusan Teknik Mesin termasuk kategori cukup. Hal ini dikarenakan siswa SMKN 12 Bandung kelas II Jurusan Teknik Mesin memiliki satu kelebihan dibandingkan dengan siswa seusianya yang sekolah di jalur sekolah menengah umum, yaitu memiliki satu keterampilan khusus sesuai jurusan yang dimilikinya sebagai sesuatu yang dapat dibanggakan dari dirinya.
2. Rencana karir siswa SMKN 12 Bandung kelas II Jurusan Teknik Mesin dalam bidang Teknik Mesin termasuk kategori baik. Siswa memiliki optimisme yang lebih tinggi dibanding siswa-siswa seusianya yang bersekolah di jalur Sekolah Menengah Umum, karena siswa Sekolah Menengah Kejuruan memiliki satu keterampilan khusus yang bisa dijadikan pegangan untuknya kelak setelah lulus dari SMK.
3. Terdapat hubungan yang signifikan antara konsep diri siswa SMK Negeri 12 Bandung Jurusan Teknik Mesin dengan Rencana Karirnya dalam bidang Teknik Mesin. Hasil perhitungan koefisien korelasi menunjukkan bahwa hubungan tersebut berkorelasi tinggi dengan koefisien determinasi sebesar 57,00%, artinya

konsep diri siswa yang cukup baik akan menunjang rencana karir siswa yang baik pula.

## **B. Saran-saran**

Saran-saran yang diajukan penulis berikut ini adalah sehubungan dengan beberapa kesimpulan yang telah disebutkan di atas:

1. Agar seorang siswa mampu merencanakan karir dengan sebaik-baiknya, maka pada saat dia berbuat dan merencanakan segala sesuatu hal, hendaknya didasarkan atas pemahaman siswa tentang kesadaran dirinya, akan kemampuan dan ketidakmampuannya dan atas dasar pemikiran yang realistis dan logis akan keberadaan dirinya dihubungkan dengan kenyataan yang ada disekelilingnya.
2. Oleh karena itu, bimbingan dari orang tua, pengarahan demi pengarahan dari guru-guru studi Bimbingan Karir khususnya maupun guru-guru bidang studi lainnya, dirasa semakin perlu guna membantu siswa dalam menemukan jati dirinya, yaitu siswa mampu memahami keadaan diri dan lingkungannya, sadar akan kemampuan dan ketidakmampuannya, karena dengan begitu maka siswa akan mampu membuka wawasan dan pemahaman yang realistis demi langkah yang akan diambilnya kelak.
3. Sehubungan dengan hasil penelitian yang menunjukkan kecenderungan konsep diri dan rencana karir siswa SMKN 12 Bandung Jurusan Teknik Mesin dalam bidang Teknik Mesin adalah cukup baik, maka penting sekali dipertahankan segala proses belajar mengajar baik secara langsung maupun tidak langsung, formal maupun informal yang terjadi di lingkungan SMKN 12 Bandung khususnya.